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今天白天到夜里多云间晴 风力东南风2～3级 温度最高7℃最低-1℃ 降水概率 10％
打造高品质都市党报

胡锦涛在省部级主要领导干部研讨班上发表重要讲话

八项工作加快经济发展方式转变
吴邦国温家宝贾庆林李长春习近平李克强贺国强周永康出席

据新华社北京2月3日电（记者 孙承
斌 李亚杰 谭浩）省部级主要领导干部深
入贯彻落实科学发展观加快经济发展方
式转变专题研讨班开班式 3日上午在中
央党校举行。中共中央总书记、国家主
席、中央军委主席胡锦涛发表重要讲话。
他强调，我们必须紧紧抓住机遇，承担起
历史使命，把加快经济发展方式转变作为
深入贯彻落实科学发展观的重要目标和
战略举措，毫不动摇地加快经济发展方式
转变，不断提高经济发展质量和效益，不
断提高我国经济的国际竞争力和抗风险
能力，使我国发展质量越来越高、发展空

间越来越大、发展道路越走越宽。
中共中央政治局常委吴邦国、温家

宝、贾庆林、李长春、李克强、贺国强、周
永康出席开班式。中共中央政治局常委
习近平主持。

胡锦涛强调，党的十七大提出了加
快转变经济发展方式的战略任务，强调要
促进经济增长由主要依靠投资、出口拉动
向依靠消费、投资、出口协调拉动转变，由
主要依靠第二产业带动向依靠第一、第
二、第三产业协同带动转变，由主要依靠
增加物质资源消耗向主要依靠科技进步、
劳动者素质提高、管理创新转变。国际金

融危机使我国转变经济发展方式问题更
加突显出来，国际金融危机对我国经济的
冲击表面上是对经济增长速度的冲击，实
质上是对经济发展方式的冲击。综合判
断国际国内经济形势，转变经济发展方式
已刻不容缓。我们必须见事早、行动快、
积极应对，为我国加快转变经济发展方
式、保持经济平稳较快发展增添推动力。

胡锦涛指出，加快经济发展方式
转变是适应全球需求结构重大变化、
增强我国经济抵御国际市场风险能
力的必然要求，是提高可持续发展能
力的必然要求，（下转第六版）

本报讯（记者 李颖）记者昨
日从市委宣传部获悉，2009年，
郑州人民广播电台在中央人民
广播电台中国之声发稿 450篇，
位居全国省会电台之首。至此，
郑州电台已连续十年在中央人
民广播电台发稿量稳居省会城
市电台第一名，实现了外宣发稿

“十连冠”，并荣获在中央台发稿
十强电台称号。

从发稿内容看，郑州电台
紧紧围绕市委、市政府中心工
作，突出科学发展、共建和谐
这条主线，精心策划，在中央
台 名 牌 节 目《新 闻 和 报 纸 摘
要》、《全国新闻联播》发稿数

量 占 总 发稿量的 40%，其中，
《爱心守望，风雪同行》《全民养
老在郑州铺开》《郑州市全力以
赴帮助灾区重建》《普京访少
林》等，都产生了良好的社会
反响。

同时，郑州电台还精心策划
组织重大主题外宣活动，集中
力量推介郑州。2004年 4月，在

中央台重点栏目《新闻和报纸
摘要》《新闻直播间》推出系列
录音《小康报道》，向全国听众
系统、全面展示郑州市在全面
建设小康社会中发展的新亮
点；2008 年 7 月 25 日推出火炬
传递直播节目“商都郑州，激
情梦想”，向全国听众展示圣
火在郑州传递的全过程，展现

改革开放以来，郑州经济、社
会及文化领域取得的突出成
就；从丁亥年黄帝故里拜祖大
典开始，连续 4 年，国际大联播
将“共拜始祖、祈福华夏”的声
音传播到世界华人聚居区，全
球 110 家华语电台同时传递拜
祖盛况。

根据尼尔森、索福瑞等调查
公司的数据显示，郑州电台 7套
频率 2009年平均市场占有率达
到 54.93%，在郑州上空占据了
半壁江山；2009年，郑州电台作
为唯一的市级电台在中国传媒
大会上被评为全国十大广播电
台，荣获“金长城奖”。

市十三届人大二次会议举行二次全会
听取市人大常委会工作报告及两院工作报告

本报讯（记者 潘燕）郑州市第十三届
人民代表大会第二次会议昨日上午在市青
少年宫举行第二次全体会议。市人大常委
会主任白红战作市人大常委会工作报告，
市中级人民法院院长王新生作市中级人
民法院工作报告，市人民检察院检察长杨
祖伟作市人民检察院工作报告。

大会执行主席王旭彤、李柳身、王璋、
姚待献、丁世显、李公乐、王林贺、高方
斌、崔绍营、杨贵钧、柴清玉、徐惠俐、张
俊峰、孟蕊、宋丰年、焦大宏在主席台前排
就座。

市领导王文超、赵建才、马懿、李秀奇、
胡荃、郝建生、岳修武、王鑫、康定军、栗培
青、王平、赵明恩、雷志、刘全心、贾记鑫、李
元法、周长松、刘焕成、孙金献、王哲、薛云

伟、王跃华、张建慧、岳喜忠、王薇、朱专兴、
舒安娜、牛西岭、陈西川、党普选、张冬平、
李新有、张民服、李建华以及主席团其他成
员在主席台就座。

上午的全体会议由大会执行主席、主
席团常务主席王旭彤主持。

市十三届人民代表大会实有代表
528 人，出席会议的代表 512 人，符合法
定人数。

白红战在报告中说，2009年是市十三
届人大常委会的开局之年，也是全市上下
万众一心、共克时艰、全力应对国际金融危
机并取得重大成效的一年。面对严峻复杂
的经济形势，市人大常委会在市委的领导
下，认真贯彻落实党的十七大和十七届三
中、四中全会精神，深入学习实践科学发展

观，坚持和完善人民代表大会制度，认真行
使宪法和法律赋予的职权，在历届市人大
常委会打下的良好基础上，努力开创人大
工作新局面，较好地发挥了地方国家权力
机关的作用，为推进我市经济社会平稳较
快发展作出了积极贡献。

在谈到 2010年的主要工作任务时，白
红战说，2010年是我市巩固经济企稳回升
良好态势，实现经济社会跨越式发展的重
要一年，也是市人大常委会设立 30周年。
新一年市人大常委会要全面贯彻中央和
省、市委经济工作会议精神，坚持党的领
导、人民当家作主、依法治国有机统一，坚
持重在持续、重在提升、重在统筹、重在为
民，坚持服务全市工作大局，依法履行职
责，以提高常委会工作实效为着力点，努

力在推动科学发展、转变经济发展方式上
迈出新步伐，在推进民生改善、促进社会
和谐稳定上见到新成效，在发展社会主义
民主、健全社会主义法制上取得新进展，为
实现全市经济社会又好又快发展作出新的
贡献。

大会还书面印发了市人民代表大会法
制委员会工作报告。

列席本次会议的有，按照地方组织法
规定的列席人员；有关机关、团体负责人；
十二届市政协委员和列席市政协十二届二
次会议的人员。

会议还特邀了担任过正市级职务的老
领导，担任过近三届郑州市委、市人大常委
会、市政府领导班子实职的老领导列席会
议。30名公民旁听会议。

市领导与代表共同审议
市人大常委会工作报告

本报讯（记者 潘燕）昨日下午，出席市十三届
人大二次会议的代表分团审议市人大常委会工作
报告和市人大法制委员会工作报告。

市领导白红战、丁世显、李公乐、高方斌、王旭
彤、栗培青、王平、赵明恩、雷志、刘全心、贾记鑫、

李元法、周长松、刘焕成、王哲、王跃华、李建华，市
中级人民法院院长王新生、市人民检察院检察长
杨祖伟参加审议，认真听取代表意见和建议。

郝建生、康定军、李保山、尚有勇等也参加了
代表团审议。

市政协召开十二届
十六次主席会议
本报讯（记者 武建玲）昨日下午，市政协主席李秀奇主

持召开十二届十六次主席会议，研究市政协十二届六次常
委会议有关事宜。

会议听取了大会秘书长关于小组讨论情况的汇报和
市委统战部关于增选政协郑州市第十二届委员会常务委
员情况的说明；审议通过了市政协十二届六次常委会议议
程（草案）和市政协十二届二次会议选举办法（草案）；审议
通过了市政协十二届二次会议选举大会总监票人、副总监
票人、监票人名单（草案）和总计票人、副总计票人、计票人
名单（草案）；审议通过了市政协十二届二次会议增选常务
委员候选人名单（草案）；审议通过了市政协十二届二次会
议政治决议（草案）；审议通过了市政协十二届二次会议
关于常务委员会工作报告的决议（草案）、关于十二届一
次会议以来提案工作情况报告的决议（草案）和政协郑州
市第十二届委员会提案委员会关于十二届二次会议提案
审查情况的报告（草案）。

市政协副主席岳喜忠、王薇、朱专兴、舒安娜、牛西岭、
陈西川、党普选、张冬平、李新有、张民服，秘书长张桂兰参
加会议。

市十大杰出女性
候选人今征意见

本报讯 为广泛宣传我市妇
女在郑州跨越式发展和社会主
义和谐社会建设中作出的突出
贡献，向社会展示巾帼风采，郑
州市委宣传部、市人力资源和社
会保障局、市妇联、市文化广电
新闻出版局、郑州日报社于 2009
年 12月联合举办第八届郑州市

“十大杰出女性”评选活动，现已
产生候选人16名，并从今日起广
泛征求社会各界意见。

（详细情况见本报8版）

在中央台发稿量
郑州电台十连冠

市领导看望驻会记者
本报讯（记者 武建玲）昨日上午，市政协主席李秀奇，

副主席岳喜忠、王薇，秘书长张桂兰来到“两会”驻地黄河饭
店，看望了参加市政协十二届二次会议报道工作的新闻媒
体记者。

李秀奇代表市政协向参会记者表示衷心感谢。他说，
一年一度的“两会”是政协委员讨论政府工作报告，为政
府建言献策的好机会。会议召开以来，参会新闻单位把
更多的镜头对准委员，把更多的版面留给委员。参会记
者为宣传大会精神、宣传政协委员参政议政做了大量辛
勤的工作，使全市人民及时了解“两会”精神及会议进展
情况，取得了较好的效果。希望参会记者继续努力，多宣
传报道政协委员，多报道委员的好提案、好建议，把“两会”
报道工作做得更好。

冰天雪地，寒气逼人。昨日 6时 30分，
乌鲁木齐的天还没亮，位于该市五星路的郑
州援疆特警指挥部驻地已灯火通明。

大厅里，几十名郑州特警静静地列着方
队，他们准备送好战友沈战东回家。

大厅外，数百名乌鲁木齐市各界群
众手捧鲜花，准备送英雄沈战东还乡。

7时整，在8名礼警护卫下，沈战东的同
学兼战友冯鹏飞捧着他的遗像，妻子王晖抱
着他的骨灰盒缓缓走出。

“敬礼！”一声嘶哑的高喊，几排眼含热
泪的战友齐刷刷地举起了右手……

“战东，我们回家去。”上车时，沈战东父
亲沙哑着嗓子喊了一声，静静的现场显得更
加凝重。

车队缓缓驶向克拉玛依东路，沿途，站
满了为英雄送行的乌鲁木齐市民，许多群众
早晨 5时就在寒风中静静地等待。他们打
着横幅：“沈战东，你永远活在边疆各族人民
的心中！”“沈战东，一路走好！”……

“好战友，我们永远怀念你！”“你是全国
公安特警的骄傲！”……沿途，乌鲁木齐市的
公安民警肃立敬礼，用黑色条幅寄托哀思。

车队继续前行，途经乌鲁木齐市委、市
政府和市公安局时，整个路灯突然亮起。这
是当地政府专为英雄“回家”而安排的。

在新疆维吾尔自治区公安厅党委委员、
副厅长于天华和郑州市副市长、市公安局局
长黄保卫带领下，两地战友护送车队驶进乌
鲁木齐国际机场。

“敬礼！”肃立飞机舷梯两边的郑州援疆
特警，全副武装，以他们最庄严、最威武的方
式送好战友回家。

登机时，手捧哥哥遗像的沈节娟哽咽着
说：“哥，我们回家去！”

“战东，我们接你回家！”下午 1 时 30
分，飞机降落新郑国际机场，省公安厅、市公
安局负责人率领百余名特警队员迎接英雄
归来。

随后，在战友们的护卫下，亲人怀抱沈
战东的骨灰盒、遗像（上图），缓缓走上铺满
鲜花、摆满挽幛的灵车。

机场高速、郑汴路、未来大道、航海路、嵩
山南路、陵园路……灵车走过，道路两旁值勤
的民警，一个个胸戴白花，眼含热泪（下图），
向灵车庄严敬礼；夹道群众纷纷驻足、久久
伫立，目送灵车远去……

沿途挂满了一幅幅民警和群众自发打
起的横幅：“你是郑州公安的骄傲！”“向人民
的好警察学习、致敬！”……

14时 30分，灵车到达市烈士陵园。 园

内，鲜花簇拥、哀乐低回，
沈 战 东 的 骨 灰 安 放 在 翠
柏、青松、鲜花之中。灵堂
左右，摆放着省、市领导和
社会各界送来的花圈、花
篮和挽幛。灵堂前，万余名
公安民警和社会各界群众
庄严肃立。

14 时 40 分，英灵安放
仪式在低回的哀乐声中开
始。省、市领导李新民、王
文超、张程锋、秦玉海、王
训智、贾记鑫、黄保卫、陈
西川等与万余群众、公安

民警一起向沈战东英灵三
鞠躬。

副市长、市公安局局长
黄保卫介绍了沈战东同志
生平事迹。他说：“去年 7
月，我将 206名援疆特警送
到乌鲁木齐，作动员讲话时
叮嘱大家，不仅要圆满完成
任务，还要保证都平安归
来。今天，战东同志不幸离
开了我们，我深感痛惜。我
们要化悲痛为力量，立足本
职，干好工作，以实际行动
告慰英雄！”

援疆特警英灵回家
悲泪滂沱万人痛别

本报记者 陈思 文 唐强 图


